

DIARIO



DE REUS

DE AVISOS

Y NOTICIAS

DIRECTOR D. José Domenech Grau

FUNDADO EN 1859

Número suelto 5 céntimos

Redacción y Administración: Plaza de la Constitución,

CORRESPONSAL en París para anuncios, comunicados y suscripciones M. Lorette, Rue Caumartin, 61

Modas-M. Piñol

Sombreros para señora

JAIMÉ I NÚMERO 6, BARCELONA

SUCURSAL EN TARRAGONA

CALLE HOSPITAL, NUMERO 10.

Tengo á bien participar á mi numerosa clientela que al objeto de facilitar mayor comodidad y servir con mes prontitud los encargos de todos mis favorecedores, he establecido en mi sucursal de Tarragona un taller de confección, donde podrán proveerse de sombreros y reformar los de moda atrasada pudiendo escoger los modelos que mas les gusten de entre los 500 que recibo todas las temporadas de las mejores casas de París.

Es ya suficientemente conocido el gusto especial de esta casa, contando con un personal competente para la dirección de sus talleres en donde encontrarán sus clientes para poder elegir mas de 500 sombreros adornados con esquisito gusto y de todas clases desde pesetas 7'50 á 100.

Gran surtido en adornos para vestidos y sombreros de señora.

Jaime I, núm. 6.-Barcelona

Gabinete oftalmológico

DEL MÉDICO-OCULISTA

Don Juan Miró

Tratamiento especial, para la curación de las granulaciones. Consulta de 10 á 12 mañana y de 3 á 5 tarde — De 12 á una gratis para los pobres que acrediten serlo.
Unión, 17. pral.—TARRAGONA



Taller de relojería

DE

R. PERPIÑÁ

Calle Mayor, 24, principal.—REUS

CASA LA MAS BARATA DE ESPAÑA

Gran baratura en relojes de bolsillo par d y despertadores.—Relojes de bolsillo á 10 pesetas.—Despertadores á 5 pesetas.—Composturas de todas clases garantizadas, por delicadas y difíciles que sean.—Se compran toda clase de relojes.

¡Ganga!! ¡Ocasión!!

Relojes de lance, garantizados, con un descuento de mas del 50 por 108.

Todo á precios baratísimos.

ENFERMOS DE LOS OJOS

El DOCTOR BIADA, oculista del Hospital del S. C. de Barcelona, recibe en consulta en Reus, Fonda de Londres, los domingos y lunes.

UN FOLLETO INTERESANTE

Significado de las reformas para Cuba

Acaba de publicarse en Nueva-York un folleto, dedicado al ministro de España, señor Dupuy de Lome, y encaminado á rectificar los errores que perniciosamente se propalan por los Estados-Unidos, enalteciendo al propio tiempo, y como se merece, al señor Cánovas del Castillo.

El folleto, que consta de 168 páginas y está discretamente redactado en lengua inglesa, divide en tres partes, dedicadas al desarrollo de la política colonial española, al estudio de la llamada «ley Abarzuza» y del último decreto del señor Cánovas y al estado social, político y económico de la isla de Cuba antes de surgir la actual guerra.

En la primera parte se recuerdan, con muy buen sentido, en honra de España, los juicios históricos é imparciales de Baudelot, discípulo del gran Humboldt, de Ellis, Prescott, Fiske, Wallis, Lummis, Mersi y otros que lealmente, sin desconocer los errores, hacen justicia á los aciertos y nobles rasgos que tanto abundan en nuestra historia colonial.

Discurriendo sobre las racrimaciones que en las Antillas formuló la pasión de los separatistas, y aquí subraya abor el candor de los que les hacen el juego, recordándose en el folleto aquellas hermosas palabras de Washington sobre como debe tratarse á los perturbadores que dan apariencia de justicia á demandas hijas de su codicia y su ambición.

Sigue la historia de las reformas económicas, sociales y políticas otorgadas por España á Cuba en el presente siglo; la aplicación de la ley constitucional que consagra los derechos individuales, la abolición de la esclavitud, las ampliaciones del sufragio, la libertad exagerada de la prensa, dan buena cuenta de la injusticia con que allí y aquí se habla del despotismo de la madre patria.

Habla luego de como un hijo de Cuba, el señor Abarzuza, ministro de las colonias, consiguió publicar la ley de Febrero del 95; como el señor Cánovas en el discurso de la Corona y en su oración parlamentaria de 14 de Julio, tiene ofrecidas las amplias y liberales reformas desarrolladas en el real decreto de 3 de Febrero último: añádesa que no es justo inculpar á España de la deuda de Cuba, debida exclusivamente á las insurrecciones, recordando como Puerto Rico, que no se sublevó, no tiene deuda.

Los autores del folleto afirman que las reformas del señor Cánovas son mucho mas radicales que las de la mayoría de las colonias y que, gracias al asimilismo español, tendrán además los cubanos y portorriqueños derecho á formar parte de las Cámaras nacionales y ejercer en la metrópoli cargos que Inglaterra no concede nunca á los hijos de sus colonias.

Ocupase luego el folleto del sistema colonial inglés, y recuerda que en las Indias inglesas se ensayó el «self-government», y en vista del fracaso hubo que abandonar el sistema, ocurriendo lo mismo en Jamaica donde á la Cámara insular ha sustituido un nuevo Consejo, parte electivo y parte de nombramiento Real.

Tampoco en la Honduras inglesa pudo continuar con el Gobierno representativo, pasando desde esa amplia libertad al régimen restrictivo de colonia de la Corona.

En ninguna de las posesiones de Portugal, Francia y Holanda han concedi-

do ni están en ánimo de conceder las metrópolis, las reformas que España acaba de otorgar á Cuba y Puerto Rico.

Compara el folleto el régimen del decreto del señor Cánovas con el del Canadá, donde todo el Senado es de nombramiento del representante de la Corona, para afirmar por virtud de ese paralelo que España va «más lejos» en Cuba y Puerto Rico de lo que fueron los ingleses en el Canadá, dándoles además participación en la vida parlamentaria nacional.

Opiniones imparciales

Forma la segunda parte del folleto el preámbulo y texto del Real decreto de 4 de Febrero del 97, la ley de 15 de Marzo del 95 y algunos comentarios á los mismos.

Consigna luego el folleto las palabras de Maura apañdiendo el decreto por ser mucho mas radical que su ley; las de Castelar, que considera el decreto una obra de justicia; las de Montoro que, reconociendo «la esencial diferencia entre Cuba y las colonias inglesas», estima las reformas las más amplias compatibles con la unidad del reino y capaces, por tanto, de conseguir la paz, quedando solo pendiente la grave dificultad del «reparto de la Deuda entre España y la colonia»; del señor Labra, que se promete aun mayores aptitudes de los liberales; las del señor Fernández de Castro que las considera «autonomistas»; las del señor Amblard que solo censura algunos detalles secundarios; las del señor Rabell que aplaude á Cánovas con entusiasmo; las del marqués de Apezteguía, que no las cree capaces de pacificar á los insurrectos, pero sí de alejarlos ciertos concursos; por último, las de los presidentes de algunas corporaciones de la Habana, que felicitan al Gobierno.

Observaciones

La tercera parte del folleto contiene observaciones que demuestran la exageración de los que achacan la guerra y la necesidad de lanzarse desbocados por el camino de las reformas al abandono y á la barbarie de nuestro gobierno colonial, aunque el escritor, una vez conseguida la paz, preconice el régimen de la autonomía.

Habla luego el folleto de las reformas hechas, de la asimilación y de los programas autonomista y reformista.

Enumera los hombres ilustres que han trabajado en distintas esferas para el bien de Cuba, y hace notar que en la gran Antilla va disminuyendo la población de color y crece la blanca. El censo último, el de 1887, arroja un total de 1.681.000 habitantes, de los cuales 528.000 son de color; cree que al estallar la guerra habia 2.100.000 ha-

DESARROLLO INFANTIL
A LOS 8 Y 9 MESES



SALVACIÓN DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres.

INFALIBLE

Facilita la baba á los niños y brotan fuertes dentaduras, les extingue la diarrea, los vómitos, mata las lombrices «cuchas», les evita las indigestiones y les cura facilmente la calentura, aparte de que los robustece y fortifica de dia en dia.

Deposito para las ventas al por mayor y menor

Don Tomàs Piñol

C. S., antigua Casa Coder

PLAZA CONSTITUCION 6. (MERCADAL)
REUS

Vale la caja grande. 2 pesetas
" " pequeña 1 "

Gabinete Odontológico del

Cirujano dentista

DOCTOR

J. Jordan.

Tengo el honor de participar á mis numerosos clientes en particular y al público en general que acabo de adquirir el último y célebre anastésico bio gáico (guayacol). Los anastésicos empleados en mi gabinete para las extracciones sin dolor son:

- El guayacol
 - La cocaína
 - El cloruro de Elio
 - El eter pulverizado
 - La electricidad.
- Especialidad en orificaciones
Plaza de Prim, 2, principal
Sobre el Gran Café de España.

Traslado.

El procurador de los Tribunales Don Sinfelano Sardá y Ferrater, ha trasladado su habitación y despacho al Arrabal de Robuster, 23, pral.

SUBASTA EXTRAJUDICIAL

de las fincas que fueron de pertenencia de don Luis de Cardeñas, consistentes en las siguientes:

Primero. Una casa sita en la calle de Jesús, de esta ciudad, número uno con vuelta á la plaza de la Constitución por formar esquina.

Segundo. Otra casa sita en esta ciudad, calle de la Racona, número veinte.

Tercero. Una pieza de tierra sita en este término rural, partida Colomé que colinda con la carretera de Riudoms.

Cuarto. Y el heredo llamado de Cardeñas, conocido vulgarmente por huertos de Simó, con todo lo que le es anexo y dependiente, sito en la nombrada partida Colomé, lindante con la calle baja del Carmen y con la de Misericordia.

Dicha subasta tendrá efecto en la Notaria de don Juan Carpa á les once de la mañana del dia veinte y nueve del corriente mes de Julio, con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder de dicho notario.

A VALENCIA

Con motivo de las renombradas ferias de Valencia, la compañía de los ferro-carriles del Norte ha establecido rebaja de precios en el pasaje de ida y vuelta.

Los billetes se expenderán desde el miércoles próximo hasta el 2 de Agosto, siendo valederos para la vuelta desde el jueves 22 de Julio hasta el 3 de Agosto.

Costará desde Tarragona, 31'95 pesetas en primera clase, 20'40 en segunda y 15'05 en tercera.

Salou, 30'55, 19'50 y 14'45. Cambrils, 29'85, 19'05 y 14'15. Tortosa, 22'30, 14'25 y 10'50. Santa Bárbara, 20'70, 13'25 y 9'80. Utiel, 18'95, 12'10 y 8'95.

Los viajeros con billetes de primera ó segunda clase, podrán circular en todos los trenes, excepto en el expreso de Valencia á Barcelona.

Además de los precios indicados se cobrará un aumento de 10 por ciento sobre la parte correspondiente al Tesoro.

No hay rebaja de precios para los niños y militares.

Seccion religiosa

SANTOS DE HOY.—Santos Daniel y Páxodos.

SANTOS DE MAÑANA.—Sta. Maria Magdalena.

LA EXPOSICION DEL FOMENTO

Por tratarse de una casa industrial de esta ciudad, copiamos del «Diario Mercantil» de Barcelona, correspondiente al día 8 del actual el siguiente artículo que publica con título igual al que encabeza estas líneas.

Puig y Wiechers. Sociedad en comandita.—Fabrica en Reus.—Despacho en Barcelona.

No vacilamos en afirmar que es esta instalación una de las más notables y tal vez la más rica de la Exposición Industrial.

Los señores Puig y Wiechers solo han podido llevar al certamen una pequeña parte de los valiosos y bellos tejidos de seda que fabrican en sus varios talleres, pero han tenido bastante para demostrar la envidiable importancia de su fábrica y para proporcionar gratísima sorpresa á muchos que contemplando esta instalación han aprendido que se elaboran en nuestro país géneros que hasta hace muy poco tiempo solo podíamos adquirir en importantes casas extranjeras.

Los señores Puig y Wiechers no solo han introducido en España, sino que han mejorado notablemente la confección de determinados tejidos de seda.

Los artículos de fantasía—especialidad de la casa—los fabrican de suerte que cuando se miran con detención algunas de las riquísimas piezas que á la Exposición han llevado, no se sabe que elogiar más, si la pulcritud de la labor de los tejedores ó el esmerado trabajo de los dibujantes y la brillantez y acertada combinación de los colores.

Entre las muchas muestras que en su instalación tienen estos industriales, hay notable variedad de damacsés en color y negro; glacsés lisos, rayados y á cuadros; sedas crudas (tusach), labradas y lisas y vistosos chinés.

Para la confección de las sedas crudas tienen los señores Puig y Wiechers previsto por el procedimiento especial que emplean.

Hemos dicho que muchas personas se han sorprendido muy agradablemente, convenciéndose, ante la instalación de que hablamos, de que los artículos de alta fantasía que los industriales catalanes fabrican, pueden competir, y con ventaja algunos, con los tejidos similares del extranjero. Esta afirmación la hacemos convencidos por el gran triunfo que los señores Puig y Wiechers han conseguido sólo con exponer algunos de sus productos.

Pocos días después de inaugurada la Exposición se veían estos laboriosos

industriales sorprendidos con importantes pedidos que de Madrid les hacían directamente, una augusta señora y otras damas ilustres á quienes bastó trocar por españolas las telas de sedas que adquirían en el extranjero, convencerse de la bondad de las del país, siendo las muestras que á la corte se enviaron á petición del ministro de Hacienda, uno de los mas sorprendidos y satisfechos por el gran paso que en la confección de tejidos de sedas ha dado la casa que nos ocupa.

La fábrica de los señores Puig y Wiechers se fundó en el año 1895, y a pesar del poco tiempo que lleva funcionando, han tenido tan excelente acogida sus productos, en la Península, en Puerto-Rico y en Cuba, que para que la producción correspondiera á la demanda, están montando los propietarios nuevos telares.

Estos productores merecen calurosas felicitaciones por haber tenido iniciativa y bríos para acometer una nueva empresa teniendo que vencer grandes obstáculos para conseguir el éxito de que hoy pueden con justicia vanagloriarse.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

En otro lugar publicamos el Remitido que hemos recibido, suscrito por don Basilio Gómez, Oficial de telégrafos de esta ciudad.

Si en lugar de discurrir el fondo del asunto, por que no debe ser tal la misión de la, tratándose como se trata de una cuestión originada por un comitativo, cuya firma obra en nuestro poder, debemos insistir, contra el parecer del señor Gómez, en que el remitido firmado con una N., en nuestra edición del 17, y que ha motivado la polémica, no debe considerarse como anónimo.

Prueba de que no era un remitido anónimo, la ofrece el mero hecho de ser acogido en nuestras columnas, donde no se admite anónimo alguno, y además, que la firma del que lo suscribía obraba y obra en nuestro poder á disposición de quien se creyera con derecho de conocerla.

El señor Gómez, sabe muy bien que no ha habido la menor dificultad en dársele á conocer, en uso de su perfecto derecho.

Con esto, entendemos queda suficientemente claro el punto aludido de la cuestión de referencia.

En cuanto al fondo del Remitido, ya hemos dicho que no debe ser nuestra misión ocuparnos del mismo.

Se ha dispuesto por Real Orden de 1.º de Junio próximo pasado que para la instrucción de los excedientes de pensión y pagos de tocas, los documentos que se acompañen á aquéllos no necesitan legalizarse.

Nuestro apreciable colega «El Liberal de Reus», se ocupa ayer en su artículo editorial, de los sucesos recientemente ocurridos en las minas llamadas de Abelló, de cuyo hecho dimos oportuna cuenta á nuestros abonados.

Como del asunto entienden los Tribunales de justicia, á los mismos incumbe el esclarecimiento de los hechos y consiguiente castigo de los culpables.

De todos modos, la petición que hace el colega, á fin de que se resuelva el asunto en justicia es muy digna de ser atendida.

La banda militar del Regimiento de Albuera, que se halla de guarnición en Tarragona, tomará parte en el certamen que tendrá lugar en Gijón el 16 del próximo mes de agosto.

La obra elegida por el Jurado es «Sigue», escrita por el maestro Reyher, que consta de varios números erizados de dificultades y de ritmo variadísimo.

La pieza de libre elección que interpretará la mencionada banda será «El buque fantasma», inspirada composición del inmortal Wagner, cuyo contrapunto constituye tal vez el principal de los muchos obstáculos que debe vencer un director de orquesta para conseguir

el éxito en la ejecución de esta preciosa página musical.

Cuantas personas han tenido ocasión de presenciar los ensayos de ambas composiciones, aseguran que la banda de Albuera dejará bien sentado su pabellón en el referido Certamen.

Deseamosle un éxito completo.

Se nos asegura que el distinguido ciclista don Julian Lozano, Campión de España, se halla enfermo en la Côte, por cuya razón se teme no podrá tomar parte en las Carreras del Club Velocipedista de esta ciudad que se efectuarán en el Velódromo, el domingo próximo.

Sentiríamos que la noticia se confirmase.

Anteanoche se efectuó en el Ferrol el banquete organizado por aquel Ayuntamiento para obsequiar á los jefes y oficiales de la escuadra de instrucción.

Asistieron al banquete todas las autoridades civiles y militares.

Los brindis pronunciados al final de la fiesta fueron muy elocuentes y patrióticos.

Es ya un hecho que el sábado por la noche y el domingo tarde y noche, con motivo de la festividad de San Jaime, se presentará ante nuestro público en el Circo Frontón Reusense la compañía acrobática del señor Alegría, la cual dará á conocer los ejercicios más aplaudidos de su vastísimo repertorio.

La Exposición que ha de celebrarse en Torino (Italia) el año próximo (desde el 11 de abril al 31 de octubre) tendrá el carácter de Universal, en lo relativo á la sección eléctrica pudiendo por lo tanto concurrir á ella industriales de todos los países y teniendo que pagar por derecho de inscripción la suma de 10 iras.

Poco faltó para tener que lamentar ayer tarde una desgracia en la línea del ferro-carril económico de Reus á Salou.

Parece que con el propósito de inspeccionar el estado de la vía, por consecuencia de haber quedado en ella un wagón con deterioros, á causa de haberse roto el eje de una de sus ruedas, salió de Salou á eso de las seis una máquina, mas al llegar al sitio conocido por bajada del pal, se encontró con otro tren descendente, y con seguridad hubiera ocurrido un choque á no acudir con presteza á frenar ambos trenes, lo cual se pudo conseguir no sin grandes esfuerzos.

El hecho causó, como es natural, la consiguiente alarma entre los bañistas que se trasladaban á las vecinas playas, en el intocado tren descendente, sin que hubiese que lamentar desgracia alguna personal.

Por la Aduana de Barcelona se importaron durante los días 16 al 30 del mes último, ambos inclusivos 3 619.490 kilogramos de trigo extranjero.

Si esta noche se reúne mayoría de señores concejales celebrará sesión ordinaria, nuestro Excmo. Ayuntamiento.

Ha sido desmentida la noticia circulada estos días en varios periódicos referente á haber fallecido el popular «Noy de Tona.»

Ha presentado la renuncia el maestro electo para la auxiliaria de la escuela superior de niños de esta ciudad, don Ramón Gratacós Massana.

Ha comenzado á desmontarse el arco de la plaza de la Paz de Barcelona, levantado á la llegada del general Polavieja.

Nuestro estimado amigo el director de «La Opinión» ha sufrido la acerbada pena de perder á uno de sus hijos, tierno infante que fué conducido anteayer á la última morada.

Enviamos al señor Cortés la expresión de nuestro pésame, deseando sufra con resignación la sensible desgracia que le ha sobrevenido.

Las noticias confidenciales de Berlin dicen que la herida del emperador Guillermo es mas grave de lo que han supuesto los despachos oficiales. Se cree, sin embargo, que no corre peligro el ojo lesionado.

El buque «Gefión» ha sido puesto á

bitantes, y entre ellos no mas que 520.000 de color, ó sea una cuarta parte.

Hácese tambien en el folleto un detenido estudio acerca de la población y de su cultura, de la riqueza urbana y de los gastos militares.

Reconoce que se ha gozado en Cuba de mas libertad para combatir á la autoridad y á los errores judiciales, antes de la guerra, que se goza hoy en el Sur de América.

El Ecuador ha cambiado cinco Constituciones en cinco años; Méjico, en treinta y un años, 36 Presidentes, muchos de ellos, naturalmente, provisionales; Guatemala, en veinticinco años, tuvo 19 Presidentes. ¿Qué ocurriría en Cuba independiente? Y aun se queja de España.

Causas de la guerra

Termina el folleto hablando de las causas de la guerra.

Contestando á los que dicen que la actual guerra se organizó rápidamente aprovechando la miseria del trabajador agrícola, observo que éste gana mas que en ninguna parte; pues su jornal va de uno á tres pesos, y puede vivir bien con medio peso; gasta lo demás en cosas superfluas, porque no sabe ahorrar y tiene la costumbre de cambiar con demasiada rapidez de residencia. Este carácter nómada y la circunstancia de haber ¡1.500 000 caballos! en la isla, explica la facilidad de la recluta insurrecta. Los rebeldes han cometido depredaciones dejando en la miseria á 200.000 hombres que vivian de su trabajo.

No se puede decir que la revolución represente un movimiento de toda aquella sociedad; la destrucción de la riqueza hace que el guajiro que tiene machete se entregue á la vida aventurera, pero no le mueven las ideas; los que conducen la insurrección no tienen nada que perder, y por eso destruyen.

Es de advertir que este folleto no se ha publicado bajo los auspicios de nuestra Legación en Washington, como ha dicho el «Heraldo.»

Se trata solamente de un trabajo que ha escrito don Arturo Cuyás, y que está dedicado al señor Dupuy de Lome.

SECCION OFICIAL

REGISTRO CIVIL

del día 19 Julio 1897.

Nacimientos

Teresa Martí Rosa, de Pablo y de Rosalía.—Adela Freixa Martí, de Celestino y de Maria.

Matrimonios

Ninguno.

Defunciones

Miguel Mercadé Guasch, 21 meses, Sardá, 46.—Andrés Barberá Arnau, 58 años, Abadía, 4.—Rosa Robert Alimbau, 72 años, Victoria, 25.

Un novio como hay pocos.

El caso ocurrió el domingo último en Llagostera y, como es sumamente original y divertido, merece ser narrado con todos sus pelos y señales.

Erárase que se eran dos jóvenes de distinto sexo habitantes en el barrio de Bruguera, que al parecer se querían bien pues hace más de dos años que sostenían relaciones amorosas, con fin tan bueno y honesto, que hubieron de fijar, con beneplácito de la familia de los dos, el día 18 del presente julio para que el noviazgo tuviera término, uniéndose la enamorada pareja al pie de los altares.

Todo estaba preparado; los parientes y deudos de ambos contrayentes, invitados; el cura esperando en la iglesia; el refresco dispuesto, y comprados los muebles del hogar donde habían de establecer su nido los tórtolos.

Llegó la hora solemne, ella vestida como un suceso tan trascendental requiere, y él luciendo tambien flamante traje negro, acudieron á la iglesia, seguido cada cual de sus respectivos invitados. Al llegar á la puerta, el novio esperó galantemente, para que la novia entrara primero; pero ésta, en vez de

hacerlo, se dirigió con resolución á su futuro cónyuge, y en voz alta para que todo el mundo se enterase, le dijo que no habia nada de lo dicho y que se quedaba compuesto y sin novia, pues ella habia variado de parecer y no quería casarse. Dicho lo cual, le volvió la espalda y se dirigió á su domicilio.

Ante tan inesperada salida se quedó el novio como quien ve visiones. No sabia si llorar ó reír, si desesperarse ó tomarlo á chacota.

Los parientes y amigos procuraron animarle y distraerle, hasta que, saliendo del estado de estupefacción en que le dejara la salida de su novia, determinó hacer una que fuera sonada.

A este objeto, y previo permiso de la autoridad local, contrató una música que fué aumentada con bombo y platillos, alquiló una barra, y montando en ella precedido de la orquesta y seguido del acompañamiento de la boda, recorrió las calles de la población con gran regocijo del vecindario, ante el cual repertía puñados de confites.

Lo más gracioso del caso es que un hermano de la ex-novia llévaba del roncal la burra en que iba montado el desairado novio.

Después del pasa-calle los convidados se sumieron una succulenta merienda y la fiesta finalizó bailando sardanas en la plaza.

Las crónicas no consignan si, después de tal regocijo, el novio se retiraría á su habitación de soltero, alegre ó cariacontecido.

UN DOMADOR HERIDO.

En la función celebrada anteanoche en el Circo de Parish de Madrid, ocurrió un accidente desgraciado, que produjo gran alarma en el público y que pudo tener tristes consecuencias.

Habian comenzado sus ejercicios los tigres del domador Spessardys.

En uno de aquellos, cuando el domador ejecuta arriesgadas maniobras en una bicicleta, recorriendo la jaula, uno de los tigres se abalanzó sobre monsieur Spessardys con tal furia, que el público que presenciaba el espectáculo prorrumpió en gritos de alarma, temiendo que ocurriese un gravísimo percance.

Afortunadamente, la furia acometida del tigre fué dominada con serenidad y arrojo por Mme. Spessardys que acompañaba al domador en sus ejercicios.

Mme. Spessardys fustigó á la fiera hasta conseguir dominarla.

El domador presiguió haciendo sus ejercicios, ante las protestas del público, que pedía á grandes voces que abandonase la jaula.

M. Spessardys resultó con dos heridas, una en un brazo y la otra en una pierna.

Reconocido por el médico del Circo de Parish, doctor San Román, éste declaró que aquéllas no ofrecían novedad, pudiendo el domador realizar esta noche sus ejercicios.

LA EXPOSICION DE 1900

En estos últimos meses ha dado tan escasas señales de vida la Comisión francesa encargada de organizar la Exposición Universal que deba celebrarse en Paris en 1900, que los delegados de los países concurrentes se han visto en la necesidad de paralizar casi por completo sus trabajos, por desconocer uno de los datos mas importantes para conducir aquéllos acertadamente: el del lugar y espacio asignados á las respectivas instalaciones.

Ahora parece que la Comisión francesa se propone dar gran impulso á sus tareas, y por su parte, los señores ministro de Fomento y duque de Sexto, se muestran dispuestos á secundar aquella actividad, por lo que á la representación española se refiere, pues el actual Gobierno desea que, en la proporción que á él le incumba, correspondan los trabajos preliminares de nuestra instalación en el certamen, á la importancia que quiere concederle la vecina República.

las órdenes del duque Carlos Teodoro de Baviera, eminente oculista que conforme se anunció va á prestar sus servicios como médico al emperador Guillermo.

Lo recaudado ayer en esta ciudad en concepto de consumos, asciende á pesetas 705'21.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los individuos que componen el escuadrón de lanceros y batería montada que acaban de regresar de Filipinas, reingresen en los respectivos cuerpos de los cuales proceden, disfrutando empero de una licencia de dos meses.

Al efecto, los interesados han recibido los pasaportes para pasar á sus casas.

CHAMPAGNE. Se vende en botellas á 2, 3 y 4 pesetas, en casa de Domingo Alberich, San Juan 26.—Marcas acreditadísimas.—Gran surtido de todas clases en botellas.

Recordamos á los mozos del actual reemplazo, que el 1.º de Agosto próximo comenzará la redención á metálico del servicio activo militar y durará los dos meses que determina la ley de reclutamiento.

Una vez reunidos en el Ferrol los buques que componen la escuadra de instrucción, saldrá ésta para Villagarcía para hacer ejercicios.

Es inexacta la noticia que publica El Imparcial, referente á la adquisición, en los astilleros de Noriega de Cádiz, de un acorazado de 9,200 toneladas.

Dice el Gobierno que si fuese necesario adquirir un nuevo buque y para ello hubieran fondos, serían preferidos para su construcción los Astilleros del Estado.

Sol y Sombra.—El número 14 de éste, cada día mas interesante semanario taurino que se pondrá á la venta mañana, no desmerecerá en nada de los anteriores, como lo indica el siguiente sumario:

Texto: «Crónica taurina», por J. Sánchez de Neira.—«¿Y la afición?» por Sentimientos.—«Memorias del tiempo viejo: El maestro Francisco Montes (Paquiro), por P. P. T.—«Estafeta taurina».

Ilustraciones.—Retrato y autógrafo de Antonio Fuentes.—Instantáneas de la corrida celebrada en Madrid el 11 del actual.—Cartel de Bilbao.—«Fuera de combate», cuadro de don Tomás Muñoz Lucana.—«Por cobrar el barato», reproducción del de don Luis Juliá.—Cartel de Valencia.—Mazantini descabellando.

Las potentes facultades curativas de la «Emulsión Scott» se manifiestan rápidas y seguras.

(Desconfiar de las imitaciones.) Valencia 28 mayo de 1887.

El abajo firmado, certifico: Que habiendo en diferentes ocasiones administrado á los enfermos de mi clientela la «Emulsión Scott» de aceite puro de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, me ha dado excelentes resultados, en particular en los niños débiles, escrofulosos y en todos aquellos enfermos convalecientes de enfermedades graves y en los que padecen dolencias crónicas.

Dr. FRANCISCO DE P. ALAFONT

No tenía para qué el señor Aranda y Lopez ocultase tra: la letra N. pues al fin y á la postre habia de saberse y hubiera evitado la mala vista que siempre resulta la forma anónima: las cosas cuando se dicen, y más cuando se dicen por medio de la prensa se sostienen en el verdadero nombre; así lo entiendo yo, y estoy seguro así lo entiende la opinión imparcial.

Todo cuanto el señor Aranda y Lopez manifiesta en su Remitido puede reducirse á las dos siguientes cuestiones. Primera: Que falé al Reglamento de teléfonos, y segunda que no fué lo suficientemente deferente con las señoritas que vinieron á conferenciar, pues en cuanto al resto de su comunicado, no merece los honores de la refutación.

Respecto al primer extremo ó sea que no cumplí con lo que dispone el Reglamento de teléfonos yo emplazo al señor Aranda y Lopez para que manifieste dentro de la semana actual y por medio de la prensa á que artículo de ese Reglamento falté, citando dicho reglamento y la disposición á que alude del mismo. Si así no lo hace consideraré como talso é injurioso cuanto afirma sobre este punto y me reservo el derecho de perseguir ante los tribunales de justicia al señor Aranda y Lopez.

El autor del remitido, como individuo del cuerpo de telégrafos, si bien ocupando una plaza de las categorías más modestas, debe saber que el Gobierno por medio del cuerpo de telégrafos, interviene toda clase de comunicaciones telefónicas; tal ocurre en la Red interurbana del Noroeste de España, en las Redes urbanas, y el Gobierno mismo confía al Cuerpo de telégrafos para su curso cuantos asuntos grave ó no ha de transmitir á autoridades ó á otros gobiernos. Y el público deposita en el cuerpo de telégrafos toda su confianza al entregarle los telegramas en que van escritos muchas veces grandes secretos. Por último debe saber el señor Aranda y Lopez que al ingresar en el C. de P. se obliga á jurar ante la efigie del Crucificado y puesta la mano derecha sobre los Santos Evangelios, el guardar el secreto de la correspondencia que pase por cada uno. Siendo esto así, porque al señor Aranda le parece un atropello el que yo haya presenciado una conferencia telefónica?

Respecto al segundo extremo solo he de manifestar que habiéndose presentado los conferenciantes media hora antes de la indicada, púseme inmediatamente á sus órdenes desatendiendo otros servicios. Al contestar Riudoms, manifestó que la persona que habia pedido la conferencia no se habia presentado aun por no ser la hora fijada pero que si á mí me parecía la mandaría á buscar á lo cual accedí para no hacer esperar á las conferenciantes, las cuales á los cinco minutos empezaron la conferencia la cual presencié para que de una manera regular pudiesen entenderse pues entre las risas que les causaba el oír la voz de la persona de Riudoms y saltar á lo mejor el teléfono para cedersele á otra mientras seguía hablando el conferenciante no hubieran terminado en tan breve tiempo como lo efectuaron pues alguna vez hube de decirles, miren ustedes que ahora dicen esto... no suelte el teléfono etc., y por último basta un niño que llevaban conferenciado á instancias mías ayudándola yo á sostenerle el teléfono pegado al oído mientras que una señora le aguantaba en brazos. Si todo esto es ser irrespetuoso no sé lo que será ser respetuoso con el bello sexo.

Doy á V. mil gracias y me repito de V. afectísimo y s. s. q. b. s. m.—Basilio Gomez del Campo y Castro. Reus 20 Julio de 1897.

REMITIDO

Sr. Dr. del Diario de Reus. Esperaba con verdadera ansiedad el número del Diario de hoy, para ver estampada en sus columnas la firma del autor (anónimo por más que usted piense otra cosa) del remitido que apareció el día 17 del actual.

No siendo mi ánimo meterme en discusiones que á nada práctico conducen voy á concretarme únicamente á contestar al señor N. toda vez que gracias á su amabilidad, se ha servido manifestarme ser el señor don Rafael Aranda y Lopez, aspirante del cuerpo de telégrafos quien firma el remitido en cuestión.

Idem 3 pº Francia. 00'00
Filipinas. 93 00
PARIS
Exterior. . . 62'12 Nortes. . . 00'00
GIROS
París. . . 30'40 Londres. . . 32'72
Se reciben órdenes para operaciones de Bolsa.
Descuento de cupones; compra y venta al contado y por cuenta ajena; valores del Estado y locales de Barcelona; compras de monedas de oro.

BOLSA DE BARCELONA.
Cambios corrientes según telegrama de la casa «Aventino Guillem» Sociedad en comandita de Barcelona, á las 4'50 de la tarde.
4 0 0 Interior. 64'56
4 0 0 Exterior 80 60
Amortizable 77 12
Cubas 1886 95'25
Cubas 1890 79'75
Coloniales. 91 00
Nortes 22 35
Francias. 16 75
Oranes 9 00
París Exterior 62'06
Madrid Interior 64'55
París á la vista 30'35
Londres á la vista. 32'75
Reciben órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid, París y Londres. Compran toda clase de cupones.—Despacho Palau 5.

J. Marsans Ref.
Representante: Joaquín Socats.
Reus-calle Sta. Ana, 26-Reus.
Cierre de la Bolsa de Barcelona á las 4 de la tarde de ayer:
Interior. . . 64 57 Aduanas . . 97'37
Exterior . . 80 60 Nortes. . . 22 35
Amortizable 77 37 Francias. . . 00 00
Cubas 1886 95'37 Filipinas . . 00 00
Cubas 1890 79 75 Ext. París. . 62'06
Obligaciones 6 00 Francias. . . 94'12
Obligaciones 3 00 » 50'78
GIROS
París. . . 30'40 Londres. . . 32'72
Se reciben órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid y París.
Descuento de cupones; compra y venta al contado y por cuenta ajena de toda clase de valores; compra de monedas y billetes de todos países.

CAMBIO Corrientes en el día de ayer en esta plaza, facilitados por los corredores de Comercio D. Juan Vallés Sureda, D. Juan Llauredó Prats y D. Juan Vallés Valldeví.
Londres. 90 d/v 00'00 dinero
Idem. 8 d/v 00'00 »
París. 8 d/v 00'00 »
Marsella. 8 d/v 00'00 »

ACCIONES Dinero Ptas. Ops.
Gas Reusense. 850
Industrial Harinera. 60)
Banco de Reus 500
Manufacturera de Algodón 100
Compañía Reusense de Tranvías.
Compañía Reusense de Tranvías privilegiadas 5 por 100 415

AVISO á los Herniados (TRENCA TS) LA CRUZ ROJA PLAZA DE PRIM
Casa especial acreditada en Bañeros de perfecta construcción, aplicados por el Cirujano y reputado Especialista en el tratamiento de las Hernias

DON JOSÉ PUJOL.
A los largos años de práctica en casa de DON JOSÉ CLAUSOLLES, de Barcelona, reúne el dueño de dicho Establecimiento la circunstancia de ser bien conocido en esta ciudad, por el gran número de curaciones que lleva practicadas.
Especialidad en Bragueritos de cauchouc para la completa curación de los tiernos infantes.

La Cruz Roja. REUS PLAZA DE PRIM Recomendaciones FARMACIA SE VENDE la antigua y acreditada de Cantó. Para condiciones en la misma Farmacia.

HERRERIA EN VENTA
Lo está la antigua y acreditada situada en la plaza de Baluarte (a) Garrofas, de esta ciudad.
En venta
Lo está un carrito de labrador en muy buen estado con su caballería.—Secederá por un precio arreglado.
Para informes, dirigirse en esta imprenta.

Telegramas
"El Liberal"
Madrid 20, 9'15 m.
Elogia este periódico los párrafos esencialmente democráticos del discurso del señor Moret, celebrando que por fin empiecen los liberales á responder á las esperanzas de la opinión.
Hablando de nuestras relaciones con los Estados Unidos, dice que la ocasión presente es asaz propicia para que España demuestre que no se abate ni humilla ante las audacias yankees, y pide al Gobierno que proceda según su patriotismo le aconseje, volviendo, de una manera expeditiva y decisiva, por nuestro decoro y nuestro prestigio.
"El Globo"
Madrid 20, 9'30 m.

El diario fusionista, luego de encomiar la importancia y el efecto del discurso del señor Moret, dice que el triunfo de éste se deba mas que á nada á los desaliados del Gobierno.
—La palabra del exministro liberal, dice, ha sido un rayo de luz en las tinieblas de la patria. ¡Haga Dios que ese rayo no sea precursor de tempestades!
"El Tiempo"
Madrid, 20, 9'45 m.
El diario S. V. encuentra en el discurso de señor Moret escasa novedad, por entender que cuanto de substancial dijo, ya habia sido expuesto, aunque en tonos más suaves, por el señor Silveira.
"El Pais"
Madrid 20, 10 m.

Para el diario republicano, las alusiones del señor Moret á la Corona son una deslealtad y una cobardía. Entiendo el colega que es propio de los desleales atreverse con lo que vacila y tiene tiempo limitado de existencia.
—Para atacar á la monarquía, es necesario apartarse de ella, no vivir á su costa, y proceder con entereza, independencia, virilidad. Amenazar para conseguir el poder, es un recurso gastado y digno de toda suerte de reproches.
"El Nacional"
Madrid, 20, 10'15 m.

Impugna briosamente este diario las declaraciones del señor Moret, diciendo que nada puede esperarse de un político de su historia, de un monárquico desleal para con la Reina, de un político para el cual es bastante el primer alférez que pase por la calle.
Añade que la paz del Zanjón fué pactada cuando el enemigo estaba debilitado y vencido, cuando se habia sentido en el campo rebelde el dominio de nuestras armas, mientras que ahora se aconseja el verzonoso procedimiento de pactar con aquellos que aun podemos vencer y sojuzgar.

Declaraciones del señor Cánovas Los asuntos de actualidad Madrid, 20, 5'15 t.
Un redactor del «Heraldo de Madrid» ha celebrado una interesante interview con el presidente del Consejo.
El señor Cánovas ha negado al redactor del «Heraldo» la existencia de un tratado de alianza con el Japón.

Nuestras relaciones con aquel imperio, ha dicho el presidente del Consejo, son muy amistosas, pero cada más que amistosas, sin que las demostraciones de afecto impliquen un tratado que según he dicho, no existe.
Tratando de los conflictos que tienen los Estados Unidos con varias naciones, estima el señor Cánovas que la prudencia del gabinete de Washington sabrá resolverlos sin llegar á la violencia.
Manifestó el presidente del Consejo y tratándose de las reclamaciones que el Gobierno yankee se propone hacer al gabinete español, que no tiene noticia de ello.

Ases de todo entiende el señor Cánovas que bien pudiera suceder que el gobierno de los Estados Unidos las formulase.
De todos modos, ha proseguido, la prensa la mayor parte de las veces suele equivocarse y como en estos momentos se está verificando el cambio de representante de los Estados Unidos en España, creo prudente esperar la llegada de Mr. Woodford para saber definitivamente lo que haya de cierto en el tan traído y llevado asunto de las reclamaciones.
La campaña de Filipinas, según el señor Cánovas, presenta muy buen aspecto, entendiendo que falta implantar reformas en aquel Archipiélago para que los escasos grupos de rebeldes que allí quedan abandonen su tarea.
La guerra de Cuba tambien se halla en buen período, no teniendo otras noticias que los telegramas últimamente recibidos y que son en extremo optimistas.

El redactor del «Heraldo» ha interrogado además al señor Cánovas acerca el discurso que ha pronunciado el señor Moret en Zaragoza.
Segun el presidente del Consejo, el ex-ministro liberal no ha dicho nada nuevo é interesante, pues todo lo que podían decir de particular los fusionistas, lo expresó el señor Sagasta en el manifiesto.
Ha calificado de «palabrotas» los velados ataques que el señor Moret ha dirigido á las instituciones.
Sin duda, ha proseguido el jefe del Gobierno, el orador sabiendo que el público que le escuchaba estaba compuesto en su mayor parte de republicanos, trató de buscar frases de efecto para conseguir el aplauso.
Las declaraciones transcritas, las publicará el «Heraldo» en su edición de esta noche.

FERRO-CARRIL ECONOMICO DE REUS A SALOU.
Servicio de trenes de viajeros que registrá desde el día primero de Julio de 1897.

Table with columns: SALIDAS DE REUS, SALIDAS DE SALOU, MAÑANA, TARDE, NOCHE. It lists train departure times for various routes.

Las horas se registrarán por el meridiano de Madrid. Reus 20 de Junio de 1897.
Imp. C. Ferrando, P. Constitución, 7.

ESTABLECIMIENTO DE Baños y Duchas DE CASA DIMAS DE Reus.—Creu Vermella, (Vent), 6--Reus ABIERTO HASTA LAS 9 NOCHE
En este establecimiento además de los baños y duchas de agua dulce se servirán desde hoy con agua de mar fría y caliente traída diariamente de Salou.

SERVICIO DE CORREOS

PARA ULTRAMAR.

Durante el año actual, las salidas de los correos para Ultramar serán:

Para Cuba

De Cadiz los días 10 y 30 de cada mes (vapor español).
De Coruña el 21 id. id. (vapor español).
De Santander el 22 id. id. (vapor francés).
Por la vía de New-York 4 expediciones por semana.
En el mes de Febrero la salida de Cadiz será el día 28.

Para Puerto-Rico

De Cadiz el 10 y 30 de cada mes, (vapor español).
De Burdeos el 19 id. id., (vapor francés).
En el mes de Febrero la salida de Cadiz será el día 28.

Para Filipinas

MESES.	SALIDAS	
	De Barcelona	De Marsella
Febrero...	27	14
Marzo...	27	14
Abril...	24	11
Mayo...	22	9
Junio...	19	6
Julio...	17	4
Agosto...	14	1 y 29
Septiembre...	11	26
Octubre...	9	24
Noviembre...	4	21
Diciembre...	6	19

Además puede remitirse la correspondencia por la vía de Brindisi y vapores ingleses, saliendo estos de aquel puerto los días 10 y 24 Enero, 7 y 21 Febrero, 7 y 21 Marzo, 4 y 18 Abril, 2, 16 y 30 Mayo, 13 y 27 Junio, 11 y 25 Julio, 8 y 22 Agosto, 5 y 19 Septiembre, 3, 17 y 31 Octubre, 14 y 28 Noviembre, 12 y 26 Diciembre.

NOTA: Debe tenerse presente que todos los vapores que llevan tropas de refuerzo á Ultramar, conducen también correspondencia.

Quinina de Pelletier

4 de las 3 Marcas

Adoptada por todos los médicos, en razón de su pureza y eficacia, contra las Jaquecas, las Neuralgias, los Accesos febriles, las Fiebras intermitentes y palúdicas, la Gota, el Reumatismo, los Sudores nocturnos. Cada cápsula, del grosor de un guisante, lleva el nombre de PELLETIER, obra más pronto que las píldoras y grageas, y se traga más fácilmente que las obleas medicamentosas. Se vende en frascos de 10, 20, 30, 100, 200, 500 y 1000 cápsulas. Es el más poderoso de los tónicos conocidos: una sola cápsula representa una gran copa de vino de quina. En PARIS, 8, r. Vivienne y en las princip. Farmacias.



**ANUNCIOS
Mortuorios.-
Se reciben en
esta Imprenta has-
ta media noche.**

SANDALO DE MIDY

Farmacéutico de 1ª Clase, en PARIS

Suprime el Copálba, la Cubeba y las Inyecciones. Cura los flujos en 48 horas. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, torna claros los orines más turbios. Como garantía, cada cápsula lleva impreso en negro el nombre...



PARIS 8 Rue Vivienne, F
EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

DIARIO DE REUS

FUNDADO EN 1859.

Redaccion y Administración: Plaza de la Constitución

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN ◆ ◆ ◆ ◆ ◆

En Reus: al mes, 1'50 pesetas.-En provincias: 5 pesetas trimestre.--Extranjero y Ultramar: 9 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y RECLAMOS A PRECIOS CONVENCIONALES.